

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, miércoles 12 de febrero de 1902

NUMERO 797

AZUCAR SUPERIOR

Se encuentra de venta en la "Casa de Agencias" de los señores Felipe J. Alvarado y Ca., en Puntarenas, á los precios siguientes:

C_l 12-50 el quintal de 1a. superior

C_l 11-00 " " No. 1

LAS CINCO ESTRELLAS El afamado establecimiento de don Higinio Carmona es el más visitado hoy día. Cuenta con surtido completo de todos los artículos de lujo y de consumo diario. ☞ En *VINATERIA*, numerosas clases de vinos finos, licores excelentes. ☞ El Administrador prepara unos *cocteles* sin competencia. El que llega allí conoce lo que es bueno. ☞ En *PULPERIA*, Latas de carnes y conservas recientemente introducidas. Todo fresco y sabroso. ☞ Un magnífico *BILLAR* donde se juegan las mejores carambolas.—Aquello es un paraíso: las mejores gentes van ahí á pasar ratos de verdadera delicia. ☞ Su propietario lo ha ensanchado sin competencia. A las *Cinco Estrellas*. Todo á los precios baratos.

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ ☞ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

Francisco Gerdión

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que el frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio trente á la casa de don JUAQUIN M^o FLORES.

FRANCISCO DE LA PAZ

Agrimensor Público

Informes, casa del Lic. Don Luis Dávila ó en esta Redacción

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

LETICIA

Queriendo dar mayor importancia á este centro de reunión he con seguido el mejor billar de Centro América. El billarero apuesta ₡50 60 colones con cualquiera á que nadie le gana.

Los *cocteles* que en *El Imperial* y demás centros de lujo dan á 25 centavos, en **Leticia** sólo cobran 10 centavos.

El sábado por la noche un gran carambolista Japonés dará el espectáculo de hacer 500 carambolas sin soltar el taco. No cuesta nada la entrada.

Tacio Castro.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA
ADMINISTRADOR,
JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117
Apartado Correo N° 177.

San José, Febrero 12 de 1902

Estamos a la puerta

LA OBRA DEL PUEBLO
Y
LOS COMPROMISOS DE HONOR

Los destinos de la Nación, el problema político del país, la suerte de la Patria ya están resueltos según el fallo inapelable del Pueblo Soberano, que, libremente y en voces muy altas, habló en las urnas electorales.

El Pueblo dijo solemnemente que en el próximo cuatrienio presidencial ha de gobernar el Candidato del Nacionalismo, de la Transacción, Licdo. D. Ascensión Esquivel y nadie puede, sin atentar contra la Soberanía Popular y contra la Majestad de la Patria, apartarse diciendo como el ángel rebelde de la bíblica leyenda: "No obedeceré".

El Pueblo nombró sus representantes y al apoderarlos les ha dado el mandato expreso de que en las elecciones de 2° grado, designen, en su nombre, la personalidad del Licdo. D. Ascensión Esquivel para Presidente de la República de Costa Rica en el próximo período constitucional.

Los electores deben, pues, apreciar en su verdadera significación el alto y delicado encargo que se les ha confiado.

La designación del ciudadano que ha de dirigir los destinos de la Nación, es hoy un compromiso de honor, después de serlo de justicia y de patriotismo.

Los ciudadanos electores han de comprender que su conducta respecto á ese compromiso de honor, será, á la manera de un fallo incontrovertible que declare para la Historia y para su responsabilidad política, su hombría de bien.

Estamos á la puerta y no hay que dejarse sorprender por los cantos de Sirena de

cierto diario infatuado que llevando piel de oveja y con una política astuta, y maquiavélica, pretende echar sobre los hombres honrados la saliva infame de la traición á los designios del pueblo.

Estamos á la puerta y los electores nacionales sólo han de poner oído atento á las honradas manifestaciones de la Directiva y de la prensa nacionalistas, que son las que cuentan con el apoyo de la Soberanía Popular.

COLABORACION

LA CONFERENCIA DE CORINTO

Conozco muy bien los antecedentes personales, sociales y políticos de los señores Presidentes de la América Central, y así mismo, los de casi todas las personas que formaron el séquito que les acompañó en la Conferencia que acaba de verificarse en Corinto.

No una curiosidad pueril, sino un vivo interés me llevó á ese puerto de Nicaragua. Ví y oí con la mayor atención lo que allí aconteciera, obtuve informes fidedignos de lo que no pude penetrar, y estoy seguro de que nadie podrá desmentir justificadamente los hechos que narraré en seguida, impulsado por motivos patrióticos.

Singular excepción forma en Centro América el Gobierno de Costa Rica, en lo concerniente á la dirección de las Relaciones Exteriores. Su jurisprudencia se resume en el conocido principio de no intervenir en asuntos relacionados con la política interior de otros Gobiernos, y no sin faltar á la justicia podría acusarse de violación de las leyes internacionales que prescriben la neutralidad cuando se trata de luchas armadas en territorio de una Nación amiga. No puede el Gobierno de Colombia tener motivo de queja que amerite siquiera la solicitud de una cortés explicación de su conducta, como no la tienen tampoco los revolucionarios colombianos, q' en condición de extranjeros pacíficos é inermes han gozado en este país de todas las garantías que la legislación vigente

VENTAS DE CAFÉ

REVISTA

para las Antillas, Centro y Sud América

SCHWANN Y Cia

IMPORTACION Y EXPORTACION

Dirección telegráfica: SCHWANN, LONDON

6, MOORGATE STPEET, E. C.

LONDRES, 7 de enero de 1902

Café.—Hoy se reasumieron las subastas después de haberse suspendido por tres semanas debido á las fiestas de Navidad. El surtido, si bien bastante variado, no fué muy pesado, pero contrario á lo que se esperaba, los compradores observaron una reserva extrema, dando por resultado que los precios, con excepción de unos lotes especiales, bajaron de 3s. á 4s.

A la verdad, la calidad de las varias partidas ofrecidas y en particular de las de procedencia colombiana no fué muy satisfactoria. Los cafés de COLOMBIA, además de ser en su mayor parte en lotes pequeños, vinieron averiados y los de GUATEMALA no fueron de buen color, mientras que los de COSTA RICA se presentaron de clase bastante regular.

Se ha pagado para

Costa Rica, bueno á fino, grano grande, beneficiado aquí.....	de 86s. á 107s. 0d.
Costa Rica, bueno á fino, grano segundo, beneficiado aquí.....	de 60s. á 94s. 0d.
Costa Rica, ordinario á bueno, beneficiado allá.....	de 46s. á 54s. 0d.
Colombia, mediano, grano grande, beneficiado aquí.....	de 58s. á 65s. 0d.
Colombia, mediano, grano segundo, beneficiado aquí.....	de 50s. á 55s. 0d.
Colombia, ordinario, grano grande, beneficiado aquí.....	de 50s. á 56s. 6d.
Colombia, ordinario, grano mediano, beneficiado aquí.....	de 46s. á 50s. 0d.
Colombia, mediano, ya beneficiado.....	de 53s. á 57s. 0d.

EN EL CENTRO Y SUD AMÉRICA las cotizaciones son como sigue:

	1902	1901
COSTA RICA, corriente.....	46 —51 —	44 —50 —
„ bueno á fino.....	56 —107 —	55 —90 —
GUATEMALA, corriente.....	41 —46 —	38 —42 —
„ ordinaria á buen gris.....	44 —64 —	45 —63 —
„ bueno á fino azul ..	58 —85 —	52 —80 —
VENEZUELA, trillados	37 —40 —	36 —40 —
„ gris á fino azul	50 —80 —	46 —70 —

les concede. Hijos honrados de Colombia, liberales y conservadores, católicos y ateos, siempre han encontrado en Costa Rica trabajo para ejercitar sus aptitudes, asilo para precaverse contra los azares de la vida, hogar y afecto, cuando á ello les ha hecho merecedores su conducta.

Formando los costarricenses una sociedad donde la cultura, tanto en las palabras como en las acciones, es costumbre de los individuos que habitan las ciudades, no hay por qué extrañar que en la Conferencia de Corinto, aparte de haberse situado el Presidente de Costa Rica dentro de la órbita circunscrita por sus deberes internacionales, sean sus compatriotas quienes dieran la nota sobresaliente de dignidad personal y política, así en las reuniones públicas como en las de

carácter particular, elevando aquella Asamblea á un tono de seriedad y circunspección de que seguramente en ausencia de ellos habría carecido.

Propóngome citar adelante nombres y apellidos, junto con sus respectivos gentilicios; y como más de uno de estos al pasar por mi pluma tendrá que sufrir algunas contusiones, de que no soy culpable, comienzo por decir, en honor á la verdad, que, aunque el señor Iglesias es el único de los Presidentes actuales de Centro América que ha tenido la satisfacción de ser recibido, y con no pocos honores, en las cortes de las naciones europeas, no por eso fueron menos cultos los demás costarricenses que lo acompañaron: el Coronel Leoncio Bonilla, los Licenciados Ricardo Fernández y Leonidas Pacheco, don Manuel González Zeledón y los demás, todos correctos, expertos en el cumpli-

miento de su misión, irreprochables todos.

No así los demás. Hablaremos en seguida, asunto por asunto, persona por persona, de lo concerniente á la representación de los otros Estados en la mentada Conferencia, y del objeto y el resultado de ella.

GUSTAVO ORTEGA

El monopolio

(Aspecto fiscal y económico)

El departamento de Panamá tiene una renta considerable por el establecimiento de un impuesto sobre las máquinas de buceo. La explotación de la concha-perla en aquellas costas cuenta ya largo tiempo y dura todavía. Gracias á la libertad de esta industria, la población de sus costas aumenta y prospera notablemente.

Sigamos su ejemplo en tal ó cual forma y no olvidemos que las rentas generales del Gobierno tomarán también indudable incremento con la prosperidad de los moradores del Pacífico.

La libertad de la pesca para los costeños, mediante un impuesto de exportación, como lo hemos propuesto, y en conformidad con las ideas de Zambrana, daría al Gobierno en un solo año una renta superior á lo que, según referencias, ofrece por cinco años la Compañía Judía de Panamá. Además, daría ocasión al aumento de las rentas del Erario Público y al desarrollo consiguiente de la población de nuestro litoral del Pacífico.

Omitimos adrede las razones de equidad y de justicia que asiste á los ribereños para pedir que no se les prive de los medios de vivir naturales, porque estas razones son de poca monta para pesar como debieran, en el ánimo de los moradores de las alti-planicies.

Continuaremos.

Otro amigo de Puntarenas

CRONICA MENUDA

Una prueba

En el Cuasi-reportaje sobre la cuestión de la concha-perla, se registran los siguientes conceptos del Repórter:

“Contra las medidas inconsultas de los gobiernos, se le-

vantan las manifestaciones de la opinión pública. En este sentido, en verdad, falta educación cívica: la prensa, cuando procede bajo los auspicios de la libertad, es irracible y ciega y degenera en *procaz é insolente*, en vez de enérgica, razonadora, incorruptible y justiciera como debiera serlo para ganar en autoridad y prestigio.”

Cualquier número de un pasquín vulgar y monótono que por allí publican unos legos disidentes metidos á pontífices, serviría para demostrar la

¿Ha Oído Ud. Hablar de Ella?

Seguramente que no es la primera vez que oye Ud. decir EMULSION de SCOTT, pero quizás tenga una idea vaga y errónea que es aceite de hígado de bacalao con su mal olor y sabor y demás repugnantes características. Es, en efecto, aceite de hígado de bacalao, el más puro y el mejor del mundo, pero convertido en una emulsión tan grata al paladar, que todos pueden tomarla. A los niños les gusta, y piden más.

LA EMULSION DE SCOTT

se parece á la leche, y nutre el cuerpo demacrado del niño, el adolescente y el adulto, mejor que la misma leche ó cualquier otro alimento. Andan por esos mundos de Dios muchas “imitaciones” que pretenden ser “tan buenas como” la Emulsión de Scott, reconociéndola así como modelo digno de emulación; pero esas pretensiones son infundadas. La experiencia de 25 años ha demostrado que la Emulsión de Scott es imitable.

Los hipofosfitos combinados con el aceite de hígado de bacalao redoblan su eficacia, siendo así que tonifican el sistema nervioso y dan fuerza á todo el organismo.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Rehúsen las imitaciones y las “preparaciones sin sabor” y “vinos” llamados “preparaciones de aceite de hígado de bacalao” pero que no lo contienen.

zón que tiene el referido repórter.

Pues para confirmarlo con un botón basta.

El mentado Derecho, en su edición de ayer, hace un ensayo de réplica al reportaje sobre la concha-perla, y prueba en pocas palabras, la justicia que envuelven los conceptos del repórter.

Al canto:

Dice: “Ya los bochincheros del periodismo escriben con su pluma *mojada en cieno*. Alenando de asquerosas manchas”. (¡Qué cultura de gamines!) y a-servir: “Es preferible dar por perdida una cuenta, que entablar demanda por un petulante tinterillo.” (¡Qué petulante lenguaje de tinterillos!) y sigue: “los estafadores no pueden ganar honradamente un pleito de derecho.” (¡Qué rústica educación! ¡que tosquedad de leguleyos!)

Ahora júzguese si es merecido el calificativo de *insolente y procaz* que se da á cierta prensa del país. No era necesario ir muy lejos para encontrar la pronta demostración de los asertos del Repórter.

Ahora, siga la grita!

Administración

Se solicitan agentes para este periódico en Puntarenas, Espartera, Zarco, Naranjo, Grecia, Alajuela, San Pedro de Alajuela, Santo Domingo y Turrialba.

Señor don

Manuel López O.—Le agradeceré se sirva indicarme su residencia. Sentí mucho no estar en la oficina de este diario cuando me buscaba.

EL ADMOR.

Hace falta

en San José un hospital venéreo. Son muchas las mujeres de la vida alegre que se encuentran enfermas. El número es alarmante.

Coqueteos

“El Derecho” de ayer trae un largo artículo sobre la Liga de Obreros. Bien se ve por donde van esos señores del

grupito chachumeco. Primero coquetearon con los civilistas rebeldes, y ahora, como no hicieron nada, pretenden coquetear con la Liga. Oh los chuchumecos!

Un loco

en la línea de Limón dió muerte á 3 personas é hirió á cinco. No ha podido ser capturado. Se internó en un bananal cerca de Zent.

Varios turnos

hubo el domingo, pero ninguno, se nos dice, estuvo tan concurrido como el de Curridabat. Más de 50 josefinas alegraron con su presencia aquella feria.

El Mensajero

propone que se someta á arbitraje el reclamo que el señor Mendiola Boza hace á la Municipalidad. Mientras tanto nos ocupamos de ese asunto decimos que la idea del colega nos parece buena.

Desde

el sábado se encuentra en esta capital el distinguido diplomático nicaragüense, D. Crisanto Medina. Le presentamos nuestro atento saludo de bienvenida.

El domingo

próximo tendrán lugar las elecciones de segundo grado. Ya están convocados los electores. Las de la provincia de San José se verificarán en el Edificio Metálico.

Lo de siempre

No se cansa el mando de proclamar en todos los tonos la excelencia de la “Emulsión de Scott,” ni tampoco se cansan los enfermos de prestar oído á tan importante verdad. Oigamos lo que dice el Doctor Máximo Jenade, de Usulután, Estado del Salvador, República Centroamericana:

“Hace diez años que receto la “Emulsión de Scott” á los niños endebles y raquíticos, lo mismo que para las afecciones catarrales, y siempre me ha dado muy buenos resultados.”

FINCA EN TURRIALBA

Competentemente autorizado por el dueño, ofrezco en venta una finca constante de 480 manzanas de las cuales hay cultivadas de potrero, en perfecto estado, 300 manzanas; de caña de azúcar, café y plátano 5 manzanas y el resto de bosques.

Contiene una casa de habitación de dos pisos, trapiche, bueyes y accesorios. En ganado vacuno, 250 reses de buenas crías, la mayor parte vacas y novillos, 5 bestias caballares para el servicio de la hacienda; y está colindante con haciendas de don Francisco y de don Federico Peralta, de don Mariano Montealegre, don Rafael Angel Troyo y de don Mariano Carazo.

San José, 11 de febrero de 1902.

GERARDO CASTRO

CARNAVAL DE NUEVA ORLEANS

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

Pasaje de primera clase ida y vuelta, por esta línea, \$ 60.-00. Am.

A las personas que deseen hacer un bonito paseo á Nueva Orleans en la época de su Gran Carnaval, que se celebrará el día 11 del mes de Febrero pmo., les avisamos que esta Compañía ha resuelto hacer una rebaja especial de \$ 40 Oro Am. en cada pasaje que se tome de ida y vuelta, quedando al pasajero la opción de permanecer en esa ciudad hasta por tres semanas después de su llegada.

El vapor „Anselm., que saldrá de Limón el día 23 de los ctes., principiará á llevar excursionistas al precio arriba indicado.

JOHN M. KEITH.

Admor.

San José, C. R. Enero 20 de 1902.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA.

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos, de puentes, coronas, y cazas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

JOSÉ MARÍA ARTAVIA

Avisa al público que ha trasladado su taller de carpintería cincuenta varas al Norte del Dr. Durán, frente al Dr. Páez, en donde ofrece sus servicios en carpintería y ebanistería, teniendo siempre un surtido de muebles al gusto del que los solicite.

También se compromete á hacer trabajos por ajuste ó cobrando un tanto por ciento modico por la dirección de ellos.

San José, setiembre de 1901.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"



EN ATENAS

En lugar céntrico, vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de sus establecimientos en ésta.

Atenas, Enero 2 de 1901.

Francisco M^a Sánchez

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V. ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Tengo un Billar regular, de grande, de seis troneras; que lo vendo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

SE SOLICITA

Una casa en arrendamiento de cualquier cultivo, pero que tenga casa de habitación y buena agua.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se alquila un jardín en buenas condiciones.

Informes en la Dirección de este diario.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A M, A 2 P M

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.